



Foto: WBW, Leoben

Alfred Kinz

29. internationaler Instandhaltungskongress der ÖVIA – Smart Maintenance mit Teilnehmerrekord

Der ÖVIA Kongress ist die richtungweisende Fachveranstaltung zum Thema Instandhaltung in Österreich. Im Oktober 2015 fand die zweitägige Veranstaltung bereits zum 29. Mal statt. Mit rund 20 internationalen Referenten aus Wirtschaft und Wissenschaft und insgesamt über 100 Teilnehmern konnte ein Teilnehmerrekord erzielt werden. Der Kongress wird als Benchmark im Instandhaltungsbereich wahrgenommen.

Zum Thema Smart Maintenance wurden verschiedene Implikationen von Industrie 4.0 aus der Sicht der Instandhaltung betrachtet. In wissenschaftlich fundierten und praxisorientierten Vorträgen standen Themenfelder wie mobile Instandhaltung, Informationstechnologien, Ersatzteilmanagement, Condition Monitoring und neueste arbeitswissenschaftliche Erkenntnisse im Mittelpunkt.

Highlights waren unter anderem Vorträge von Vertretern österreichischer Top-Unternehmen, darunter AT&S Technikvorstand Heinz Moitzi mit seinem Beitrag über die Herausforderungen von Industrie 4.0 in der technologisch hochkomplexen Leiterplattenindustrie. Knapp Vorstand Gerald Hofer stellte die neuesten Serviceinnovationen für den Betrieb von Lagerlogistiksystemen unter höchsten Verfügbarkeitsanforderungen vor.

Ein weiterer Höhepunkt im Rahmen des Kongresses ist alljährlich die Verleihung des österreichischen Instandhaltungspreises „Maintenance Award Austria“. EATON Industries konnte sich, mit einem hochentwickelten Anlagenmanagement, knapp vor MAGNA Steyr Fahrzeugtechnik durchsetzen und gewann den MA² 2015.

Zum Kongress erschien wie immer ein Buch im TÜV Verlag (ISBN 978-3-

8249-1950-5), in welchem sämtliche Vortragsinhalte in Langfassung zu lesen sind.

Jubiläumskongress 2016

Am 5. und 6. Oktober 2016 findet der ÖVIA Kongress bereits zum dreißigsten Mal statt. Unter dem Topthema Lean Smart Maintenance werden nationale und internationale Referenten aus Wirtschaft und Wissenschaft Best Practice Themen und aktuelle Forschungsergebnisse vorstellen. Der Fokus wird auf effizienz- und effektivitätssteigernden Lösungen für die Instandhaltung und das Anlagenmanagement in Zusammenhang mit Industrie 4.0 liegen.

Die Verleihung des neu gestalteten Maintenance Award Austria an einen österreichischen Industriebetrieb wird am Abend des 5. Oktober erfolgen.

Nähere Informationen und Anmeldungen auf <http://www.oevia.at>.